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>> Ronaldo Alves 
da Conceição.
Ele estava 
dentro de um 
carro branco 
quando foi 
morto. Segundo 
informações 
preliminares, 
Ronaldo havia 
recebido 
ameaças de 
traficantes
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Divulgação

O governo federal reinstalou, nesta 
quarta-feira (18), o Conselho Nacio-
nal de Economia Solidária, após cinco 
anos de atividades paralisadas. Uma das 
metas do colegiado é organizar a quarta 
conferência nacional e trabalhar em um 
marco regulatório do setor, com ações 
de fortalecimento da economia solidária.    

Para a conselheira Francisca da 
Silva, representante de Minas Gerais, 
os empreendimentos de economia popu-
lar e solidária precisam ser beneficiados 
com menos tributos. Segundo ela, o setor 
pode se desenvolver tão bem quanto o 
mercado formal, com o diferencial da 
“valorização do ser humano”. 

“Nós somos registrados como micro-
empresa, tem outro que foi registrado 
como MEI [microempreendedor indi-
vidual] para ficar no mercado, porque 
senão a gente não vive, nós precisa-
mos de [capacidade de emitir] nota fis-

cal. Mas o Simples Nacional ainda é 
muito ruim pra gente. E aqueles que 
não podem formalizar? E aqueles que 
não conseguem? As cooperativas estão 
muito caras”, disse durante o evento de 
reinstalação do conselho, em Brasília. 

O Simples Nacional é o nome dado 
ao sistema de tributação simplificada 
criado em 1996 para facilitar o recolhi-
mento de contribuições das microem-
presas e empresas de pequeno porte.  

Francisca cobrou ainda um posicio-
namento político do governo sobre o 
setor. “A gente fala de empreendedo-
rismo solidário, de cooperativismo soli-
dário, mas eu quero ouvir o presidente 
[Luiz Inácio Lula da Silva] falar lá de 
economia solidária”, disse. 

Ela contou sobre o encontro que teve 
com o presidente Lula, em que ele falou 
sobre a busca de recursos para o setor. 
“Eu falei: não presidente, eu quero é lei. 

Nós queremos é uma diretriz. Recurso 
passa, programa passa, lei não. Por mais 
capenga que ela fique, ela está ali”, des-
tacou.

A economia solidária expressa um 
modo de organização da produção, 
comercialização, finanças e consumo 
de produtos e serviços que privilegia a 
autogestão e a cooperação em empre-
endimentos coletivos, redes e cadeias 
solidárias articuladas. Ela é centrada 
na valorização da colaboração e do ser 
humano e não do capital, visando rela-
ções mais justas do ponto de vista social 
e sustentáveis pelo lado econômico e 
ambiental. 

São exemplos de empreendimentos 
de economia solidária as cooperativas de 
reciclagem, grupos de agricultura fami-
liar, empresas cooperativas de crédito, 
coletivos ecológicos e pequenos e médios 
produtores de alimentos orgânicos. 

Governo reinstala Conselho Nacional 
de Economia Solidária 

Supremo chega a 12 
condenados por atos 

golpistas de 8 de janeiro
O plenário do Supremo 

Tribunal Federal (STF) con-
denou, por maioria, mais 
seis réus por envolvimento 
nos atos golpistas de 8 de 
janeiro, quando as sedes dos 
Três Poderes, em Brasília, 
foram invadidas e depreda-
das. Com isso, chega a 12 o 
número de condenados com 
relação ao episódio.    

Todos foram denunciados 
pelos crimes de associação cri-
minosa armada, abolição vio-
lenta do Estado Democrático 
de Direito, golpe de Estado, 
dano qualificado ao patrimô-
nio da União e deterioração 
de patrimônio tombado. O jul-
gamento virtual foi finalizado 
às 23h59 de terça-feira (17).  

Os condenados foram Regi-
naldo Carlos Begiato Garcia 
(SP), Claudio Augusto Felippe 
(SP), Jaqueline Freitas Gime-

nez (MG), Marcelo Lopes do 
Carmo (GO), Edineia Paes da 
Silva Dos Santos (SP) e Jorge 
Ferreira (SP).  

Ao final, prevaleceu o 
entendimento do relator, 
ministro Alexandre de Mores, 
que votou pela condenação 
de cada um pela pena de 17 
anos de prisão, com exceção 
de Jorge Ferreira, que recebeu 
sentença de 14 anos. 

Acompanharam Moraes os 
ministros Cármen Lúcia, Gil-
mar Mendes, Dias Toffoli e 
Luiz Fux. Os ministros Cris-
tiano Zanin e Edson Fachin 
divergiram em parte, aplicando 
penas mais brandas, enquanto 
os ministros Luís Roberto 
Barroso, André Mendonça e 
Nunes Marques divergiram em 
maior extensão, absolvendo 
os réus de alguns dos crimes 
imputados.  

O 
Conselho de Segu-
rança da Organi-
zação das Nações 
Unidas (ONU) re-

jeitou nesta quarta-feira (18) a 
proposta apresentada pelo go-
verno brasileiro sobre o confli-
to envolvendo Israel e o grupo 
extremista palestino Hamas, 
que controla a Faixa de Gaza. 
O texto pedia pausas humani-
tárias aos ataques entre Israel e 
o Hamas para permitir o aces-
so de ajuda à Faixa de Gaza.  

O resultado da votação foi 
12 votos a favor, duas absten-
ções, sendo uma da Rússia, e 
um voto contrário, por parte 
dos Estados Unidos. Por se 
tratar de um membro perma-
nente, o voto norte-americano 
resultou na rejeição da pro-
posta brasileira.

A análise da resolução 
estava inicialmente prevista 
para o início da semana, mas 
foi adiada para esta quarta-
-feira na sede da entidade, em 
Nova York.

Após a votação, a embai-
xadora dos Estados Unidos na 
ONU, Linda Thomas-Green-

field, lembrou que o presidente 
norte-americano, Joe Biden, 
está, neste momento, na região 
do conflito, o que, segundo 
ela, demonstra o envolvimento 
do país no tema. “Apesar de 
reconhecermos o desejo do 
governo brasileiro de aprovar 
a proposta, acreditamos que 
precisamos deixar essa diplo-
macia acontecer.” 

“Sim, resoluções são 
importantes. E sim, esse con-
selho deve se manifestar. Mas 
as ações que tomamos devem 
levar em conta o que acontece 
no local e apoiar esforços dire-
tos de diplomacia que podem 
salvar vidas”, disse. “Os Esta-
dos Unidos estão desaponta-
dos pelo fato dessa resolução 
não mencionar o direito de 
Israel de autodefesa. Como 
qualquer outro país do mundo, 
Israel tem o direito de se auto-
defender”.

Na segunda-feira (16), 
membros do conselho rejei-
taram uma proposta de reso-
lução da Rússia sobre o con-
flito. O país apresentou um 
projeto de cessar-fogo ime-

diato, incluindo a abertura 
de corredores humanitários 
e a liberação de reféns com 
segurança, mas não condenava 
diretamente o Hamas pelos 
atos de violência cometidos 
contra Israel. A proposta teve 
cinco votos favoráveis, quatro 
contrários e seis abstenções.

Fim das hostilidades
Em Brasília, o ministro das 

Relações Exteriores, Mauro 
Vieira, explicou que o Brasil, 
na condição de presidente do 
Conselho de Segurança, foi 
demandado pela maioria dos 
membros do conselho a redi-
gir uma proposta que acomo-

dasse as opiniões de todos os 
membros. 

“Depois de intensas e múl-
tiplas consultas, apresentamos 
um texto que foi aceito por 12 
dos 15 membros. Esse texto 
focava, basicamente, na cessa-
ção das hostilidades, no aspecto 
humanitário, criando uma pas-

sagem humanitária para que 
pudessem sair os nacionais de 
terceiro países, como nossos 32 
brasileiros, e que também esta-
belecia a possibilidade de envio 
de ajuda humanitária. Infeliz-
mente, não foi possível aprovar. 
Ficou clara uma divisão de opi-
niões”, relatou. 

Conselho de Segurança da ONU rejeita 
proposta do Brasil sobre conflito

Voto contrário dos Estados Unidos inviabilizou resolução

Reprodução

Atividades do colegiado foram paralisadas durante cinco anos

Reprodução
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Diante da expectativa de que as 
usinas nucleares desempenhem um 
papel ainda mais importante com o 
processo de transição energética, a 
Eletronuclear foi um dos destaques 
da 8ª Conferência Cidades Verdes, 
realizada nos dias 17 e 18 no Centro 
de Convenções da Firjan, no Centro.

“O objetivo da nossa participação 
é começar um processo de desmisti-
ficação, mostrando para a sociedade 
que a energia nuclear é uma fonte 
segura e limpa, com baixa emissão 
de carbono, que está mundialmente 
posicionada como uma forte potência 
para a transição energética”, explicou 
Eduardo Grand Court, presidente da 
Eletronuclear, que participou da aber-
tura do evento na manhã de ontem.

Apresentar a segurança das usi-

nas é um ponto central no traba-
lho de informar adequadamente 
os cidadãos. “Além de ser regulada 
pela Comissão Nacional de Energia 
(CNEM), a Eletronuclear também é 
fiscalizada por órgãos internacionais 
que atestam a adoção das melho-
res práticas. A crise do gás trouxe o 
entendimento de que não é uma rea-
lidade que a fonte nuclear é perigosa, 
por mais que possa ser vista assim. 
O nível de acidentes no mundo com 
a fonte nuclear é baixo, diferente do 
que se propaga. Questões graves, 
como de Chernobyl, são muito mais 
relacionados historicamente à cortina 
de ferro”, disse Grand Court.

O presidente da Eletronuclear 
também destacou o compromisso 
da empresa com o crescimento do 

Rio. “Queremos contribuir com o 
desenvolvimento de maneira susten-
tável. Estamos operando Angra 1 e 
2 sem nenhum problema grave ou 
impacto aos funcionários e ao meio 
ambiente, e trabalhando com empe-
nho para concluir Angra 3. Considero 
que a Eletronuclear tem uma partici-
pação muito importante para cresci-
mento econômico do estado”, disse 
Grand Court, que explicou: “Angra 
3 é um investimento da Eletronu-
clear da ordem de R$ 20 bilhões. Ou 
seja, não é dinheiro público. Estamos 
falando da geração de 7 mil empre-
gos diretos e 20 mil indiretos durante 
a construção, fomentando o desen-
volvimento econômico de um estado 
que sofreu por muito anos com crise 
econômica e precisa ser alavancado”

Instituto, que abriga os cursos de filosofia e 
ciências sociais, fica no Centro do Rio

IFCS caindo aos pedaços: 
em prédio da UFRJ, teto, 

forro, marquise e ventilador 
despencam, e alunos relatam 

princípios de incêndio

E
studantes do Instituto de 
Filosofia e Ciências So-
ciais da Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro 

(UFRJ), no Centro do Rio, recla-
maram que um ventilador de teto 
despencou e por pouco não acer-
tou um aluno durante uma aula.

O incidente se soma a vários 
outros problemas de manutenção, 
como documentado em fotos pelos 
próprios universitários. Pedaços do 
teto, do forro de gesso e de uma 
marquise já caíram — e não foram 
consertados.

Os jovens afirmam também que 

nos últimos meses houve dois prin-
cípios de incêndio causados por 
curtos-circuitos.

“Quando a gente vai ao 
banheiro, não tem papel higiênico 
nem sabão, e as portas não têm 
tranca. Várias privadas não estão 
funcionando direito”, enumerou 
Pedro Terra.

Malu Selonk, presidente do Cen-
tro Acadêmico, destacou que um 
dos curtos-circuitos foi na sala dos 
calouros de história. “Isso pode-
ria ter botado vários estudantes 
que tinham acabado de ingressar 
na nossa universidade em risco.”

A SuperVia vai disponibilizar 
trens extras após o jogo entre Flu-
minense e Corinthians, na noite 
de hoje (19), no Maracanã, Zona 
Norte do Rio. Segundo a conces-
sionária, haverá uma viagem extra 
para Japeri, uma para Santa Cruz 
e uma para Saracuruna. Os trens 
partirão da estação Maracanã.

Para a ida ao jogo, o público 
poderá usar normalmente os trens 
da grade. A SuperVia orienta, 
ainda, que os passageiros progra-
mem suas viagens consultando a 
ferramenta “Planeje Sua Viagem” 

no aplicativo da concessionária 
ou, em caso de dúvidas, podem 
entrar em contato com a Central 
de Atendimento pelo número 0800 
726 9494.

Fluminense e Corinthians se 
enfrentam às 21h30 pela 27ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. O tri-
color é o sétimo colocado, com 
41 pontos. Contra o timão, o Flu-
minense fará seu último jogo no 
Maracanã antes da grande final 
da Libertadores, que acontecerá 
no dia 4 de novembro, contra o 
Boca Juniors.

SuperVia monta esquema 
especial para jogo do 

Fluminense no Maracanã

Um engavetamento envol-
vendo cinco veículos interditou, 
na tarde desta quarta-feira (18), 
três faixas da Ponte Rio-Nite-
rói. Uma pessoa ficou levemente 
ferida. Até o momento, não há 
previsão de normalização da via.

De acordo com a Ecoponte, 
o acidente ocorreu às 13h10, na 
pista sentido Niterói. Equipes 
foram até o local, e interditaram 
duas faixas na via do engaveta-
mento, além de uma terceira, no 
sentido Rio, para auxiliar no trans-

porte das vítimas. Uma pessoa 
ficou levemente ferida, e foi enca-
minhada ao Hospital Estadual 
Azevedo Lima, no Fonseca, em 
Niterói. A identidade e o estado 
de saúde atualizado do ferido não 
foi divulgado.

Acidente envolvendo cinco veículos interdita 
três faixas da Ponte Rio-Niterói

Eduardo Grand Court participou da abertura do segundo dia da 8ª Conferência Cidades Verdes

“Queremos contribuir com o 
desenvolvimento sustentável”, 
diz presidente da Eletronuclear
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O Jornal POVO, através do presidente Alberto Ahmed, 
presta solidariedade aos filhos Urbano e Natalia, e o genro 
Guto Seabra, de Leila Holanda Erbiste, que faleceu ontem. 
Leila atuou por décadas no setor comercial do jornal, onde 
era muito querida por todos, a família POVO, como sem-
pre foi nosso jornal. Assim como Leila, seus filhos, Urbano 
atuou como fotógrafo, Natália também na área comercial, 
e seu genro Guto, na editoria de Esportes. A família POVO 
abraça e agradece a parceria de Leila e seus familiares.
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Divulgação

Acidente foi na esquina das Ruas Teixeira de Gouveia e Papa João XXIII

Divulgação

Zayra Lisboa/PMBR

A equipe de Pirai, formada por jovens 
talentos do futsal, participou da emocio-
nante confraternização final da Copa Dente 
de Leite de Futsal, promovida na Unifaa, 
em Valença.

Embora não tenham conquistado o 
título, os jovens atletas de Piraí demons-
traram garra e talento ao longo do torneio.

No primeiro jogo da competição, a 
equipe de Pirai brilhou ao vencer a equipe 
de Barra do Piraí por 2x1, no segundo jogo 
contra o Angra dos Reis terminou em um 

empate emocionante de 2x2, mas, infeliz-
mente, o Piraí foi eliminado com base no 
saldo de gols, uma vez que o Angra con-
seguiu uma vantagem nessa classificação.

A Secretaria Municipal de Esportes de 
Piraí, Dilma Passos, parabeniza calorosa-
mente todos os jovaens atletas que repre-
sentaram a cidade no torneio. A Secre-
tária destacou a importância do espírito 
esportivo, da dedicação e do orgulho que 
esses jovens trouxeram para a cidade, 
independentemente do resultado final.

A Prefeitura realizará entre 
os dias 18 a 24 de setembro o 
recadastramento (para estudan-
tes já atendidos) e novas ins-
crições (para estudantes que 
ingressaram nas universidades 
nesse 2º semestre) para o Trans-
porte Universitário, ofertado 
pela Prefeitura aos universitá-

rios do município que precisam 
se deslocar para Nova Friburgo, 
São Gonçalo e Niterói para rea-
lizarem a sua graduação supe-
rior. O recadastramento e as 
novas inscrições são para todos 
os universitários e serão reali-
zados exclusivamente através 
do site da prefeitura.

Jovens Talentos do Futsal 
Brilham na Copa Dente de 

Leite em Valença

Prefeitura realizará 
recadastramento e 

novas inscrições para o 
transporte universitário

PIRAÍ

CACHOEIRAS DE MACACU

A Coordenação da Aten-
ção Psicossocial, da 
Secretaria Estadual 
de Saúde (CAP-SES/

Metropolitana I), realizou, em 
Belford Roxo, o Fórum Regio-
nal da Baixada Fluminense. 
O evento reuniu, no Teatro 
da Cidade, representantes de 
departamentos de atendimento 
e apoio psicossocial de muni-
cípios da Região Metropoli-
tana, e das cidades de Iguaba 
Grande, Volta Redonda e Rio 
das Ostras.

A discussão e capacitação 
de equipes para os desafios do 
tratamento de pacientes aco-
metidos com transtornos men-
tais e de suas dificuldades na 
reinserção na sociedade, esti-
veram no centro dos debates 
que transcorreram durante o 
fórum.

Na abertura do evento, o 
médico e pesquisador Emer-
son Merhy, apresentou, por 
teleconferência, o Projeto 
Terapêutico Singular (PTS), 
que propõe uma nova forma 
de atendimento para as pes-

soas com transtornos mentais 
através de um tratamento mais 
humanizado. “Muitas vezes, 
como agentes da saúde e do 
cuidado, acabamos realizando 
nosso trabalho focado na meta. 
Como uma mãe que leva o filho 
para um passeio. Temos que 
respeitar o caminhar, as rela-
ções de amizade que se formam 
e se fortalecem no caminho. 
As redes de existência dife-
rentes que se apresentam em 
cada ser humano. É respeita a 
vida do outro. É produzir mais 
vida nas vidas vividas pelos que 
buscam tratamento”, colocou 
o pesquisador.

Única forma de tratamento
Em sua palestra a defen-

sora pública Patrícia Magno 
apontou o ProjetoTS como 
uma base de argumentos jurí-
dicos que contemplem políti-
cas públicas que reduzam as 
internações como única forma 
de tratamento (antimanico-
mial). “O PTS é um instru-
mento que deve ser apresen-
tado para a discussão da socie-

Cidade sedia Fórum Regional 
de Atenção Psicossocial

BELFORD ROXO

A defensora pública Patrícia Magno apontou o ProjetoTS como uma base de argumentos jurídico que comtemplem políticas públicas

Equipe infelizmente foi eliminada com base no saldo de gols

dade e na defesa jurídica con-
tra algumas medidas como, 
por exemplo, as internações 
compulsórias”, declarou Patrí-
cia Magno.

A coordenadora da Divisão 
de Saúde Mental da Semus, 
Camila Cortes, agradeceu 
a participação de todos em 
nome do Secretário Munici-

pal de Saúde de Belford Roxo, 
Christian Vieira, e destacou a 
relevância do Fórum Regio-
nal para o Município. “É um 
evento importante para a dis-

cussão de temas que capaci-
tam e fortalecem toda a rede 
da Atenção Psicossocial em 
nosso Município”, comentou 
a coordenadora.

Recadastramento deve ser feito exclusivamente através do site da prefeitura

Uma colisão ocorrida na última 
semana, envolvendo um ônibus e 
uma motocicleta chamou a aten-
ção nas ruas de Macaé. O acidente 
ocorreu na esquina das Ruas Tei-
xeira de Gouveia com a Papa João 
XXIII, no Centro.

O motociclista envolvido no aci-
dente sofreu ferimentos leves, e as equi-
pes de socorro foram acionadas para 
prestar assistência imediata.

O incidente serve como lembrete 
da importância da atenção e prudên-
cia no trânsito, visando a prevenção 
de acidentes e a segurança de todos 
os envolvidos.

As autoridades locais estão inves-
tigando as circunstâncias da colisão 
para determinar as responsabilidades 
envolvidas no acidente.

Colisão entre ônibus e moto 
deixa motociclista com 

ferimentos leves

MACAÉ
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Foi lançado na segunda-
-feira (9) o Plano Municipal 
da Primeira Infância de Nite-
rói (PMPI Niterói), come-
morando o Dia da Criança 
e apontando para o futuro 
de nossos baixinhos de 0 a 
6 anos. A cerimônia de assi-
natura aconteceu durante o 
seminário que debateu proje-
tos voltados para a faixa etá-
ria de crianças de até 6 anos. 
O evento foi organizado pelo 
Escritório de Gestão de Pro-
jetos (EGP), e contou com a 
participação de diversas secre-
tarias do governo como Edu-
cação; Ciência, Tecnologia e 
Inovação; Clima; Assistência 
Social e Economia Solidária, 
Saúde, Conservação e Servi-
ços Públicos e Urbanismo; do 
poder Legislativo e da Socie-
dade Civil.

O plano foi elaborado para 
que a cidade siga avançando 
na garantia de direitos e cria-
ção de políticas públicas ino-
vadoras para a primeira infân-
cia e seus cuidadores. O pro-
cesso de construção foi orien-
tado por princípios como res-
peito, solidariedade, diversi-
dade e equidade.

Em atenção à especifici-
dade e à relevância dos pri-
meiros anos de vida no desen-
volvimento infantil, o municí-
pio busca, com o Plano Muni-
cipal pela Primeira Infância, 
que a implementação das 
políticas públicas tenha as 
seguintes diretrizes: primeira 

infância como sujeito do pla-
nejamento; planejamento 
baseado em dados com par-
ticipação social; ações fun-
damentadas na intersetoria-
lidade e na sustentabilidade; 
avanços no sentido de uma 
proteção integral das infân-
cias; e garantia de convivên-
cia familiar e comunitária das 
crianças.

“Eu acredito em planeja-
mento, mas isso não é apenas 
fazer um plano. É fundamen-

tal que ele tenha a perspectiva 
de execução e que seja factí-
vel. É um esforço para que 
a gente siga em frente para 
fazer de Niterói uma cidade 
que também acolha o olhar 
dessa criança de até 6 anos. É 
pensar na qualidade da expe-
riência quando a criança vai 
visitar uma praça para que 
tenha o máximo de oportu-
nidades de aprender e expe-
rimentar estar num ambiente 
natural. E nesse aspecto, Nite-

rói tem uma grande oportu-
nidade por ter 56% do terri-
tório protegido por unidades 
de conservação, então a gente 
está muito entusiasmado”, 
afirmou o prefeito Axel Grael.

O próximo passo é moni-
torar e avaliar para garantir 
que o plano faça parte do coti-
diano.

“Tivemos uma série de 
reuniões, de estudos e de 
treinamentos que plantaram 
uma sementinha para a gente 

desenvolver mais ainda essa 
temática do município. Vamos 
trabalhar também o eixo sobre 
governança intersetorial e 
participação de transparên-
cia com o objetivo de garantir 
que o plano seja monitorado 
e avaliado. A primeira infân-
cia precisa fazer parte do coti-
diano gestor. Então, quando 
formos elaborar um projeto, 
precisamos pensar na questão 
das crianças e de seus cuida-
dores”, disse a secretária da 

Escola de Gestão de Projetos 
(EGP), Katherine Azevedo.

Em 2020, Niterói passou a 
integrar a rede Urban95, ini-
ciativa internacional da Fun-
dação Bernard Van Leer, que 
pretende formar uma rede bra-
sileira pela primeira infância, 
com o objetivo de incluir os 
pequenos cidadãos nas toma-
das de decisão do planeja-
mento urbano e na constru-
ção de estratégias para melho-
rias da cidade.

Plano Municipal da Primeira Infância é lançado na cidade

Das praças públicas onde 
são realizadas as aulas 
do “Ginástica nos Bair-
ros - GNB”, da Prefei-

tura de Nova Iguaçu, para um 
parque aquático da cidade. 
Mais de 1.300 alunos do pro-
jeto foram ao Paradiso Clube 
para um aulão de ginástica e 
hidroginástica e ainda partici-
param de uma corrida e cami-
nhada em ação alusiva ao Outu-
bro Rosa, mês de conscienti-
zação do combate ao câncer 
de mama.

O GNB é desenvolvido 
pela Secretaria Municipal de 
Governo (SEMUG) há cinco 
anos. Mais de 80 polos espa-
lhados na cidade oferecem trei-
namento funcional, dança aeró-
bica, ginástica localizada e alon-
gamento, atividades desenvolvi-
das junto a profissionais de edu-
cação física, enfermeiros e téc-
nicos de enfermagem. O evento 
de sábado foi a oportunidade de 
reunir alunos de todos os polos 
em uma grande festa pela saúde 
e bem-estar.

“Faço parte do ‘Ginástica 
nos Bairros’ há três anos. Eu 
sofria de depressão e decidi me 
inscrever no projeto. Ele me deu 
a possibilidade de participar de 
atividades físicas que ajudaram 
a melhorar minha saúde e tam-
bém a socializar. Hoje, eu estou 

aqui pela alegria e felicidade 
de poder partilhar com os ami-
gos esses momentos”, revelou 
Ângela Castilho, de 53 anos, 
aluna do polo de Austin e ven-
cedora da corrida realizada nas 
dependências do parque.

Também integrante do polo 
de Austin, Suely dos Santos 
Bezerra, de 56 anos, conta que 
procurou o “Ginástica nos Bair-
ros” após indicação de uma vizi-
nha. Se antes ela sofria com for-
tes dores nos joelhos e tinha 
oscilações da pressão arterial, 
agora Suely, que frequenta o 
projeto às segundas, quartas 
e sextas-feiras, não consegue 
mais ficar em casa. “Quando 
deixo de ir, é como se eu não 
tivesse tomado meu café da 
manhã. O corpo sente falta. 
Aqui eu fiz novas amizades e 
mudei minha vida por com-
pleto. O GNB é como se fosse 
uma família”, afirma.

Secretário municipal de 
Governo, Manoel Barreto disse 
que ações como esta, em alu-
são ao Outubro Rosa, são fun-
damentais para disseminar a 
prática de atividade física como 
a melhor forma para prevenir 
doenças. “Precisamos comba-
ter o sedentarismo, pois ele é a 
porta para muitas enfermida-
des. Boas práticas no dia a dia, 
como atividades físicas regu-

Aulão do ‘Ginástica nos Bairros’ 
reúne mais de mil alunos

NOVA IGUAÇU

Mais de 1300 alunos participaram do evento

Gilson Costa

Divulgação

Projeto foi elaborado para garantir o avanço dos direitos e políticas públicas para crianças de até seis anos

lares, aliadas a uma alimenta-
ção saudável podem prolongar 
nossa vida”, alerta o secretário.

Rafael Reina, subsecretário 
da pasta e gestor do GNB, conta 
que o projeto desenvolvido nas 
praças públicas da cidade rea-
liza mais de 13 mil atendi-
mentos por mês. Embora seja 
aberto a todos, o público-alvo 
são pessoas acima dos 60 anos. 
“Temos um carinho muito espe-
cial pelos idosos. Além de par-

ticiparem das atividades físicas, 
eles são constantemente moni-
torados por equipes de enfer-
meiros e de técnicos de enfer-
magem. Desta forma, o GNB 
permite uma vida mais saudá-
vel e a socialização entre as pes-
soas”, garante Reina, que pla-
neja ampliar o serviço.

Quem participa do “Ginás-
tica nos Bairros” é atendido 
por profissionais que verificam 
medidas corporais, como peso 

e altura, e fazem a aferição da 
pressão arterial. Se alguma alte-
ração for constatada durante a 
atividade física, o aluno é orien-
tado a procurar atendimento 
médico em uma unidade de 
saúde do município.

 Como participar das 
atividades

O Projeto “Ginástica nos 
Bairros” acontece de segunda 
a sábado em 89 polos espalha-

dos pela cidade. Para participar 
é preciso acessar www.novai-
guacu.rj.gov.br/semug/ginas-
ticanosbairros, fazer o down-
load e preencher o formulá-
rio de pré-inscrição e levá-lo 
ao polo desejado para efetivar 
a matrícula. No mesmo ende-
reço eletrônico o interessado 
encontra a lista completa com 
os endereços dos 89 locais que 
contam com o projeto. Todas as 
atividades são gratuitas.

Tivemos uma série de 
reuniões, de estudos 
e de treinamentos 
que plantaram uma 
sementinha para a 
gente desenvolver mais 
ainda essa temática 
do município. Vamos 
trabalhar também o 
eixo sobre governança 
intersetorial e 
participação de 
transparência com o 
objetivo de garantir que 
o plano seja monitorado 
e avaliado. ”

 SECRETÁRIA DA ESCOLA DE GESTÃO DE PROJETOS 
(EGP), KATHERINE AZEVEDO.
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O 
prefeito de Ita-
tiaia, Irineu No-
gueira Coelho, 
do MDB, foi sol-

to nesta quarta-feira, após ser 
acusado de injúria pela bal-
conista de uma lanchonete, 
que afirmou ter sido chamada 
de “negrinha”. O caso acon-
teceu em um estabelecimen-
to da Avenida Marcílio Dias, 
em Resende, no Sul Flumi-
nense. A vítima procurou a 
polícia para fazer o registro 
de ocorrência, afirmando que 
o político a xingou após ser 
impedido de pegar um salga-
do na vitrine do local. 

Na decisão, o juiz Che-
rubin Helcias Schwartz 
Junior argumenta que a pri-
são não é necessária porque 
“é fato público e notório que 
o paciente é portador de bons 
antecedentes, exerce ativi-
dade lícita, já que ocupa o 
cargo de Prefeito do Municí-
pio de Itatiaia, e tem domi-
cílio certo”.

A decisão também deter-

mina que o prefeito está proi-
bido de frequentar a pada-
ria onde o caso ocorreu e de 
fazer qualquer tipo de con-
tato com a vítima.

À polícia, a mulher con-
tou que Irineu chegou à lan-
chonete e abriu a vitrine dos 
salgados. Imediatamente, ela 
teria advertido o político, 
explicando que os clientes 
não têm permissão para fazer 
aquilo, principalmente pelo 
descumprimento de medi-
das da Vigilância Sanitária.

Após ser contrariado, ele 
teria começado a xingar, refe-
rindo-se a ela com palavrões. 
Em seguida, teria se direcio-
nado a uma colega da vítima 
dizendo: “Meu problema não 
é com você, é com aquela 
negrinha lá”.

Por volta das 20h desta 
terça-feira, Irineu chegou à 
99ªDP (Itatiaia) para prestar 
depoimento. Segundo o site 
da Prefeitura de Itatiaia, Iri-
neu Nogueira tem 60 anos, é 
casado e pai de três filhos. Há 

41 anos, ele abriu um empre-
endimento em Penedo, tam-
bém no Sul Fluminense, e 
hoje tem dois comércios no 
município, onde emprega 
mais de 60 pessoas.

Em nota, o prefeito afir-
mou que “nega veemente-
mente a acusação”:

“O prefeito de Itatiaia fre-
quenta o estabelecimento 
em que a desavença aconte-
ceu há 30 anos e nunca teve 
problemas com os funcioná-
rios. Nesta tarde, chegou ao 
local e ao tentar pegar um 

pão foi advertido de forma 
grosseira pela funcionária. 
Ele não entendeu o compor-
tamento, mas afirmou que 
ela continuou sendo agres-
siva. Ainda de acordo com 
o prefeito, ele estranhou o 
comportamento dela mas em 
momento nenhum a ofen-
deu. Sua atitude foi infor-
mar ao gerente do estabele-
cimento sobre a atitude da 
funcionária. Ele destaca 
que não compactua com 
qualquer tipo de ati-
tude racista e está 
à disposição da 
justiça”, diz o 
texto enviado 
pela prefei-
tura.
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Irineu Nogueira 
(MDB) teria  
se irritado  

depois de ser 
impedido de  
abrir a vitrine  

para pegar 
um salgado

RONDA POLICIAL 
DO POVO

GOVERNO ESTADUAL JÁ DEVE R$ 165 MIL 
DE BÔNUS PARA POLICIAIS POR FUZIS 
APREENDIDOS NO RIO
De 21 de agosto 
de 2023, data que 
foi publicado o 
decreto assinado 
pelo governador 
Cláudio Castro 
concedendo 
bônus de R$ 
5 mil por fuzil 
apreendido, até 
o último dia 11 
de outubro, a 
Polícia Militar 
apreendeu um total de 33 fuzis, em operações realizadas no Estado do 
Rio de Janeiro. A soma dos valores por arma apreendida revela que a 
recompensa prometida pelo governo estadual já chega a R$ 165 mil. 
Segundo decreto, o dinheiro será pago no fim do semestre pela Secretaria 
de Polícia Militar e pela Secretaria de Polícia Civil, esta última no caso de 
apreensões feitas por policiais civis.
Entre o arsenal apreendido pela PM estão quatro fuzis encontrados, no 
dia 10 de outubro, com bandidos da Favela Az de Ouro, comunidade 
localizada na divisa dos municípios do Rio e de Nilópolis, na Baixada 
Fluminense, entre os bairros de Anchieta, na Zona Norte, e Olinda, 
já na Baixada. Na ocasião, sete pessoas foram detidas. No mesmo 
levantamento estão incluídos ainda parte de um total de 14 fuzis, 
apreendidos em cinco dias de operações, realizadas no Complexo 
da Maré, entre as datas de 9 e 16 de outubro (só contabilizados o 
armamento apreendido até o dia 11).
Para a concessão do bônus, seguindo o decreto, é necessário que o 
armamento apreendido esteja em condições de funcionamento. Para isso 
é preciso que cada fuzil passe por uma perícia no Departamento Geral 
de Polícia Técnico-Científica (DGPTC). Como condição de recebimento 
da premiação, o exame deverá atestar que a eficácia da arma e sua 
capacidade de tiro.
Para a concessão do bônus, seguindo o decreto, é necessário que o 
armamento apreendido esteja em condições de funcionamento. Para isso 
é preciso que cada fuzil passe por uma perícia no Departamento Geral 
de Polícia Técnico-Científica (DGPTC). Como condição de recebimento 
da premiação, o exame deverá atestar que a eficácia da arma e sua 
capacidade de tiro.

Prefeito de Itatiaia é solto após 
ser acusado de chamar balconista 

de padaria de ‘negrinha’

Policiais civis da 125ª DP 
(São Pedro da Aldeia), pren-
deram, na manhã desta quarta-
-feira (18), Arnaldo Rodrigues 
da Silva Júnior, suspeito de 
cometer um homicídio após uma 
discussão no trânsito, em São 
Pedro da Aldeia, na Região dos 
Lagos do Rio. O homem estava 
foragido desde o último sábado 
(14), quando ocorreu o crime.

De acordo com a Polícia 
Civil, a briga começou no Cen-
tro da cidade, quando Arnaldo, 
que dirigia sua Palio Weekend 
prata, discutiu com Alexandre 
Duarte Oliveira, que pilotava 
uma Toyota Hilux acompanhado 
de sua família.

Após ser perseguido por 
Alexandre, Arnaldo dispa-
rou o revólver que portava, 
pelo menos três vezes con-

tra o outro carro, acertando 
a cabeça da vítima, que mor-
reu no local. O suspeito fugiu 
sem prestar socorro.

Durante as investigações, 
através de imagens de câme-
ras de seguranças instaladas 
pelo trajeto percorrido, foi pos-
sível identificar o veículo de 
Arnaldo. Após ser reconhecido 
pela esposa da vítima, foi apre-
sentado o pedido de prisão tem-
porária e busca e apreensão.

O suspeito, que é Suboficial 
da Reserva da Marinha do Bra-
sil, foi preso em sua casa, na 
Rua Teixeira Brandão. Durante 
a ocorrência, foi encontrada a 
arma utilizada no crime, um 
revólver cal. 38, que não pos-
sui registro, e munições. Ele tam-
bém foi autuado por posse ile-
gal de arma de fogo.

Um professor de ginás-
tica foi preso nesta terça-
-feira (17), em São Gon-
çalo, Região Metropolitana 
do Rio, por filmar e fotogra-
far os corpos de suas alunas 
sem elas saberem e vender 
o material nas redes sociais. 
Leonardo Azevedo da Costa, 
de 34 anos, foi detido dentro 
de casa e confessou o crime.

Uma das alunas, que pre-
feriu não ser identificada, con-
tou que o homem tinha fotos 

até de menores de idade em 
sua galeria. A jovem deixou 
de ir nas aulas de Leonardo 
depois que ele fez um comen-
tário sobre uma mulher.

“Ele cobrava para entra-
rem no grupo e divulgava essas 
fotos lá. Alunas alongando, 
distraídas, sempre de costas. 
Lembro que parei de ir a aula 
dele porque uma aluna foi dan-
çar com um casaco na cintura 
e caiu durante a dança. Ela tem 
vergonha e tal. Aí ele come-

çou a falar ‘Nossa, que rabão’. 
Falava de um jeito afeminado 
para tentar amenizar, mas era 
nítido que ela ficava sem graça. 
Pelo menos eu ficava muito, 
mesmo sem ser comigo. Aí fui 
parando de ir nas aulas dele”, 
comentou.

As gravações e fotografias 
foram descobertas por uma das 
alunas de Leonardo, que regis-
trou o caso na 74ª DP (Alcân-
tara). Segundo a Polícia Civil, 
o homem confessou que fazia 

isso com uma adolescente e 
que havia material de porno-
grafia infantil em seu celular. 

Em nota publicada nas 
redes sociais, a academia Total 
Box disse que está ciente dos 
fatos envolvendo o homem, 
mas destacou que Leonardo 
não integra o corpo de fun-
cionários desde a última terça-
-feira (10).  Mesmo com o des-
ligamento, o estabelecimento 
orienta que as alunas façam as 
denúncias na delegacia.

Soma contempla apenas armamentos apreendidos 
pela PM entre 21 de agosto e o último dia 11

Professor de ginástica é preso por filmar alunas e vender 
material nas redes sociais em São Gonçalo

Suspeito de cometer homicídio após briga 
de trânsito em São Pedro da Aldeia é preso

Arnaldo Rodrigues da Silva Júnior atirou três vezes contra o carro de 
Alexandre Duarte Oliveira, que foi atingido na cabeça e morreu no local

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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A Polícia Civil prendeu, 
nesta quarta-feira, o Suboficial 
da Reserva da Marinha do Bra-
sil Arnaldo Rodrigues da Silva 
Júnior, em São Pedro da Aldeia, 
por suspeita de homicídio. Ele 
é acusado de ter assassinado 
Alexandre Duarte Oliveira no 
último sábado, após uma dis-
cussão no trânsito. Câmeras 
de segurança flagraram o crime 
e foram utilizadas pela polícia 
para identificá-lo. De acordo 
com a polícia, ele disparou três 
vezes contra o carro da vítima.

Segundo as investigações, 
os dois homens discutiram no 
trânsito do centro da cidade. O 
suboficial estava em um Palio 

Weekend prata e a vítima em 
um carro Toyota Hilux branco. 
Após ser perseguido por Oli-
veira, o suboficial disparou pelo 
menos três vezes contra o carro 
da vítima. Oliveira foi atingido 
na cabeça e morreu no local.

Nas imagens de câmeras 
de segurança da região, é pos-
sível perceber o momento em 
que o carro da vítima sobe o 
acostamento após os disparos. 
Agentes da 125ªDP utilizaram 
os registros para identificar o 
veículo e a dinâmica do assas-
sinato. A esposa da vítima foi 
responsável por fazer o reco-
nhecimento que auxiliou na 
investigação. 

U
m subtenente da Polícia Militar foi 
morto a tiros no início da tarde de 
ontem no bairro Aldeia da Prata, 
em Itaboraí, na Região Metropoli-

tana do Rio de Janeiro. Segundo testemunhas, 
cerca de 30 tiros foram disparados contra Ro-
naldo Alves da Conceição.

Ele estava dentro de um carro branco 
quando foi morto. O veículo ficou com as 

marcas dos tiros.
Segundo informações preliminares, Ronaldo 

havia recebido ameaças de traficantes. Atual-
mente, ele estava lotado em um departamento de 
polícia no bairro Apollo II, também em Itaboraí.

Equipes do 35º BPM (Itaboraí) foram até 
o local e isolaram a cena do crime para o tra-
balho de perícia da Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC).

Subtenente da 
PM é morto a tiros 

em Itaboraí

Segundo testemunhas, 
policial militar foi atingido 
com cerca de 30 disparos

Entre os bens apreendi-
dos na Operação Sucata, 
deflagrada nesta quarta-
-feira (18) pela Polícia 
Federal (PF) e pela Receita 
Federal contra a sonegação 
de impostos, está um iate 
avaliado em R$ 14 milhões.

A embarcação, inaca-
bada, estava em um esta-
leiro em Angra dos Reis, 
na Costa Verde fluminense.

O “superiate” possui 3 
andares, 4 suítes (uma delas 
com 2 banheiros) e um ofurô 
na cobertura. Nas imagens, 
é possível contar 10 camas.

Nesta quarta, pelo 
menos outras 3 lanchas 
menores também foram 
retidas, e 40 imóveis, ava-
liados em R$ 38 milhões, 
sequestrados.

“Eles tinham uma vida 
bem abastada, vamos dizer 
assim”, afirmou o delegado 
Eduardo Gomes.

A OPERAÇÃO 
SUCATA

Segundo as investiga-
ções, o grupo alvo da Ope-
ração Sucata deve mais de 
R$ 5 bilhões em tributos 

à União. Os investigados 
produzem insumos para a 
indústria a partir da recicla-
gem de metais, como lati-
nhas de alumínio — daí o 
nome da operação.

Cerca de 80 agentes e 
fiscais cumpriram 10 man-
dados de busca e apreen-
são, expedidos pela 2ª Vara 
Federal Criminal do Rio de 
Janeiro, em endereços nos 
bairros de Campo Grande 
e Barra da Tijuca, além de 
Duque de Caxias, onde fica 
uma das sedes da empresa, 
e Angra dos Reis.

‘Superiate’ apreendido pela PF vale  
R$ 14 milhões e tem 3 andares com 4 suítes

Embarcação é um dos bens visados na Operação Sucata, contra um grupo de  
empresários que devem R$ 5 bilhões em impostos

O Ministério Público do Rio 
(MPRJ) encaminhou ao Tri-
bunal de Justiça (TJRJ), nesta 
terça-feira (17), uma manifesta-
ção para que o vereador Marcos 
Braz seja autuado por lesão cor-
poral contra o entregador Lean-
dro Gonçalves Junior, por conta 
da confusão no Barra Shop-
ping, na Zona Oeste do Rio, 
no último dia 19.

O promotor Márcio Almeida 
Ribeiro da Silva também soli-
cita autuação de Carlos André 
Simões da Silva, que acompa-
nhava o dirigente do Flamengo, 
e o arquivamento das acusações 
contra Leandro.

De acordo com o MPRJ, a 
análise das câmeras de segu-
rança e os depoimentos pres-
tados confirmam a versão de 
que Marcos e Carlos persegui-
ram o torcedor por um dos cor-
redores do estabelecimento e o 
agrediram com socos e chutes 
até serem contidos pela equipe 
de segurança. O órgão também 
afirma que não há comprova-
ções de que Leandro tenha ame-
açado Braz ou sua filha.

“Imagens captadas pelo sis-
tema de monitoramento do sho-
pping revelam, claramente, a 
iniciativa do senhor Marcos 
Braz ao sair correndo da loja 
na qual se encontrava, seguido 
de Carlos André, para agredir 
o senhor Leandro Gonçalves, 

tendo Marcos corrido repenti-
namente em direção a vítima e, 
ao alcançá-lo, desferiu um golpe 
na altura do pescoço, pelas 
costas, derrubando-o ao solo, 
caindo sobre a vítima, momento 
em que teria efetuado uma mor-
dida em sua coxa direita, oca-
sionando a lesão demonstrada 
no laudo supracitado”, diz a 
manifestação.

O promotor também afirma 
que a filha do dirigente, acom-
panhada de duas amigas, deixa 
a loja sem ter qualquer contato 
com Leandro, que teria se apro-
ximado do estabelecimento pelo 
outro lado do corredor.

“Leandro se aproximou pelo 
outro lado do corredor, eviden-
temente focado em seu apare-
lho de telefone que empunhava, 
provavelmente fazendo imagens 
do senhor Marcos Braz no inte-
rior da loja e após dirigir-se à 
frente da loja, parar ainda no 
corredor, por pouco mais de 5 
(cinco) segundos e com o celu-
lar direcionado para a loja, pro-
fere alguma palavra e vira de 
costas, caminhando em dire-
ção ao corredor verificando seu 
celular, quando percebe a saída 
repentina de Marcos Braz do 
interior da loja, momento em 
que a vítima ainda tenta ace-
lerar o passo e evitar ser agre-
dido, porém foi alcançado e 
agredido”, escreve o promotor.

Promotoria de Justiça também pede o arquivamento das acusações 
contra Leandro Gonçalves Junior, entregador envolvido na confusão

MPRJ solicita que Marcos 
Braz seja autuado por lesão 
corporal contra torcedor

POLÍTICA DE 
SEGURANÇA DO RIO É 
CONSIDERADA INEFICAZ 
PELO MINISTÉRIO 
PÚBLICO FEDERAL
O Ministério Público Federal (MPF) 
se reuniu, nesta terça-feira, com o 
secretário-executivo do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, 
Ricardo Cappelli, para tratar da 
atuação da União na segurança 
pública no Rio de Janeiro. Na 
ocasião, o órgão entregou um 
ofício em que aponta a ineficácia 
da atual política adotada pelo 
Estado e ressalta a necessidade 
de atuação do governo federal na 
definição de metas e diretrizes e 
na construção de uma política de 
segurança eficaz e democrática. 
Para o MPF, as ações precisam 
estar baseadas em evidências, 
estratégias de inteligência, foco e 
participação social.
No ofício, o procurador regional 
adjunto dos Direitos do Cidadão no 
Rio de Janeiro, Julio Jose Araujo 
Junior, destacou a responsabilidade 
compartilhada de todos os órgãos 
integrantes do Sistema Único de 
Segurança Pública e apontou uma 
série de medidas a serem adotadas 
para assegurar a construção de 
uma política pública nacional  
capaz de assegurar o direito da 
população à segurança. 

Suboficial da Marinha é preso acusado de 
matar homem após discussão no trânsito

Segundo a polícia, Arnaldo Rodrigues da Silva Júnior disparou pelo 
menos três vezes contra o carro da vítima
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

É um dia delicado, porque o tema mexido não está sob o seu controle e afeta o 
seu estado emocional e psicológico. Existe a possibilidade de tudo ser resolvido 
por meio de uma conversa, e negociações podem ser solicitadas. É um dia para 
resolver temas burocráticos e mudar o seu campo de visão.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Exercite o desapego e faça o que estiver ao seu alcance para encerrar 
pendências do passado que vêm obstruindo o seu caminho. O trabalho em 
equipe pode ser afetado negativamente. Entretanto, é um bom dia para avaliar 
contratos de trabalho e elaborar planos estratégicos de investimentos.

TOURO
21 abr a 20 mai

Uma pessoa está sendo cobrada por difamação ou por negligências contratuais. 
O céu retrata um tema mal resolvido do passado, que está sendo arrastado, mas 
que será encerrado. Uma conversa ou acordo deve ser ajustado para que ambas 
partes se libertem. Você deve equilibrar os seus sentimentos e percepções. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Existem frustrações no campo afetivo ou amoroso. Essa experiência 
também pode se conectar com os filhos. Você deve entender como tudo 
isso te afeta, para alcançar uma nova consciência. O céu o ajuda a articular 
ideias com pessoas do seu ambiente próximo, porque, com a mente aberta 
e flexível, tudo será resolvido.

LEÃO
23 jul a 22 ago

As pendências em família ficam mais evidentes, e essa experiência pode 
ativar vulnerabilidades no seu relacionamento. Essa mesma experiência 
pede atenção com contratos direcionados a um imóvel. Você deve seguir a 
sua jornada de uma forma diferente, principalmente na forma de lidar com 
finanças e negociações. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

A relação com algumas pessoas do seu convívio vem à tona, e pode 
se tratar de parentes ou pessoas do seu ambiente de trabalho. Nessa 
experiência, você tem a oportunidade de expressar o que pensa ou relatar 
o que, de fato, aconteceu. Você transita por um novo ciclo e terá que se 
posicionar com sabedoria para encerrar uma situação.

LIBRA
23 set a 22 out

Existem preocupações financeiras motivadas pela necessidade de se 
comprometer com investimentos direcionados aos filhos. Essa mesma 
experiência vem de pendências financeiras do passado que obstruem 
o seu crescimento profissional. Uma conversa importante o ajuda a 
entender como deve prosseguir.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você transita por uma fase para curar mágoas e ressentimentos que estão 
sendo carregados há muito tempo. Essa experiência se conecta com a 
família e antepassados. Busque se abrir para promover essa cura, porque 
é importante para que alce voos ainda maiores. Você está cercado de 
pessoas amigas que desejam te ajudar

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Não será mais possível jogar a sujeira para debaixo do tapete. O seu trabalho 
passa por reparos importantes, e documentos podem ser solicitados. Uma 
reunião é necessária para ajustar as ideias e promover um movimento que 
seja adequado para o momento. Você tem ajuda de pessoas muito próximas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você esteve rodeado de pessoas falsas, mentirosas ou que usaram 
da vitimismo para ganhar atenção. Essa experiência lhe trouxe 
complicações energéticas e espirituais, porque foi dado crédito às 
pessoas erradas. Você tem a oportunidade de entender e enxergar a 
situação por um outro ângulo.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Um grupo de pessoas segue fragilizado, porque há distorções e 
pendências do passado mal resolvidas. Essa experiência pode 
envolver amizades ou um projeto importante. É preciso considerar as 
problemáticas ou dependências financeiras. Um novo campo de visão vai 
ajudá-lo a criar novos caminhos e possibilidades.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você se envolveu numa situação muito confusa, que pode estar carregada 
de mentiras e distorções de fatos. Essa experiência é uma pendência que 
obstrui o seu caminho e progresso. O céu o ajuda a encerrar essa experiência 
definitivamente para que possa seguir de uma forma mais leve, principalmente 
acerca de investimentos e bens compartilhados.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

GRAZI MASSAFERA 
CURTE CACHOEIRA 
COM COLEGA 
DE ELENCO DE 
‘DONA BEJA’
Na imagem, compartilhada 
por Grazi por meio dos 
Stories do Instagram, 
nesta terça-feira 
(17), podemos ver a 

intérprete de Ana Jacinta na nova versão do 
folhetim que fez bastante sucesso em 1986 rindo 
bastante com seu parceiro, Pedro Fasanaro, 
que também está no elenco de “Dona Beja”.
A dupla pode ter se aproximado graças ao 
início das gravações da trama, que aconteceu 
recentemente na cidade do Rio de Janeiro.

ALESSANDRA MATTOS VOLTA 
AO CARNAVAL COMO MUSA 
DA ESTÁCIO DE SÁ
Alessandra Mattos está de volta ao berço do 
samba. Depois de brilhar durante cinco anos 
à frente da bateria, ela retorna à Estácio de Sá 
como musa da tradicional escola de samba, 
convidada pelo presidente Édson Marinho.
A novidade foi anunciada na última segunda-
feira. A volta de Alessandra Mattos, que 
estava há 13 anos afastada, foi recebida com 
entusiasmo pelos membros da comunidade.

FO
TO
S: 
RE
PR
OD
UÇ
ÃO

A
plaudida por milhares de 
pessoas desde a estreia, em 
2019, a comédia musical “Sil-
vio Santos Vem Aí” homena-

geia o maior apresentador da TV brasi-
leira. A direção é de Fernanda Chamma 
e Marilia Toledo e o texto de Marília To-
ledo e Emílio Boechat, O musical faz um 
recorte na vida de Senor Abravanel (vi-
vido pelo ator Velson D’Souza), desde a 
infância, quando era camelô no Rio de 
Janeiro, até a década de 90, logo após a 
consolidação do SBT. Com personagens 
icônicos, como Gugu Liberato, Hebe, 
Elke Maravilha, Wagner Montes, Bozo, 
Pedro de Lara, entre outros, a peça pro-
mete agradar todas as gerações. Apresen-
tação acontece dia 22 de outubro, no Te-
atro Riachuelo Rio.

O elenco é formado pelos atores Yudchi 
(Leon Abravanel e Mário Albino), Enrico 
Verta (Velha Surda, Fiscal da Prefeitura, 

Almeida e Roberto Leal), Ivan Parente 
(Pedro de Lara), Bruno Kimura (Camelô, 
Anestesista, Bailarino Russo e Ministro 
Quandt), Daniela Cury (Hebe e Rebeca 
Abravanel), Giselle Lima (Sônia Lima, 
Cidinha Abravanel e Gretchen), Hellen 
de Castro (Íris Abravanel), Juliana Bógus 
(Aracy de Almeida, Colega de Trabalho 
e Atrasilda), Juliana Romano (Rosana, 
Lindalva e Dona Gina), Léo Rommano 
(Manoel de Nóbrega, Médico, Atrasildo 
e Figueiredo), Bruno Boer (Bozo e Ale-
mão), Tatiana Toyota (Cantora de Rádio 
e Telemoça), Paula Flaibann (Elke Mara-
vilha eJoelma), Murilo Armacollo (Sílvio 
Santos Jovem), Roquildes Junior (Roque), 
Thiago Garça (Pablo, Bailarino Russo e 
Geisel), Velson de Souza (Sílvio  Santos), 
Vinícius Loyola (Sérgio Mallandro, Gugu 
e Gilliard), Vítor Vieira (Sidney Magal e 
Boni) Rafael Aragão (Cover Silvio San-
tos, Alberto Abravanel e Luís Caldas) 

e Maria Clara Manesco (Perla, Boneca 
Bolinha de Sabão e Cantora de Rádio). 

Para Marília Toledo, fazer um musi-
cal 100% nacional é um dos principais 
desafios deste trabalho e também o seu 
maior orgulho. “Falar de uma figura tão 
emblemática da nossa cultura popular, 
usando a música como fio condutor da 
história, nos permite uma boa liberdade 
estética. Isso se dá porque conhecemos 
bem os personagens ligados ao Silvio San-
tos, além dos ritmos e canções que acom-
panharam a trajetória do apresentador e 
empresário desde sua ascensão profissio-
nal até a década de 90, que é a linha cro-
nológica da dramaturgia, escrita por mim 
e pelo Emilio Boechat”, comenta Marília.

faz apresentações no 
Teatro Riachuelo Rio

SERVIÇO:

Data: 15 e 22 de outubro | Domingo às 
15h e 20h
Vendas presenciais: Plateia VIP R$ 150 
| Plateia R$120 | Balcão Nobre R$ 50 | 
Balcão Simples R$ 50
Lotação presencial: 999 lugares
Classificação: Livre
Duração: 120 minutos com intervalo de 
15 minutos
Teatro Riachuelo Rio
Rua do Passeio 38 – Centro
Tel: (21) 99566-7469

Apresentação 
acontece no dia 
22 de outubro
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DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMANCOM A RAVE DO SHOWMAN

Divulgação

RIO CARNAVAL INICIA GRAVAÇÃO 
INÉDITA DO ÁLBUM DE SAMBAS-

ENREDO NA SALA DE ORQUESTRA 
DA CIDADE DAS ARTES

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

Divulgação

Vitor Melo/Rio Carnaval

O 
festival Clássicos do Brasil divulgou 
a primeira imagem 3D do palco na 
Marina da Glória, mostrando uma 
homenagem para os Estados brasi-
leiros. O conceito cenográfico foi 

criado a partir da desconstrução das bandeiras dos 
Estados, produzindo uma releitura com cores e for-
matos tipicamente brasileiros, além de uma ilumi-
nação especial, para dar forma ao cenário que vai 
receber grandes nomes da música brasileira. Nos 
dias 20, 21 e 22 de outubro, subirão ao palco Elba 
Ramalho, Geraldo Azevedo & Chico César, Alceu 
Valença, Nação Zumbi, Lenine, Orquestra Petro-
bras Sinfônica, Vanessa da Mata, Paulinho Moska, 
Zeca Baleiro, Mart’nália, Jorge Aragão, Xande de 
Pilares e Sorriso Maroto. 

Da conceituação inicial até o pós-festival, a ideia é 
oferecer uma experiência regional dentro de um evento 
tão diverso quanto o país. Foi realizada uma pesquisa 
em torno da linguagem vernacular, aquela própria do 
Brasil, para criar cartazes e banners inspirados em 
comunicações de feiras e mercados. O pavilhão dedi-
cado à gastronomia do evento contará com bandei-
ras coloridas suspensas no teto, além de uma feira de 
artesanato com expositores de diferentes regiões do 
país. O público vai encontrar itens de vestuário, aces-
sórios, decoração e bem-estar. 

A venda dos ingressos para os setores Pista e Lounge 
está disponível no site Ingresse. Com capacidade de 10 

mil pessoas por dia, o Clássicos do Brasil conta com 
os patrocínios da Claro e Amstel.

Programação Marina da Glória:
Sexta-feira, 20 de outubro - Abertura dos portões: 18h 
20h - Elba Ramalho
21h45 - Geraldo Azevedo e Chico César
23h30 - Alceu Valença
01h15 - Nação Zumbi

Sábado, 21 de outubro - Abertura dos portões: 17h
19h - Lenine e Orquestra Petrobras Sinfônica
20h45 - Vanessa da Mata
22h30 - Moska
00h15 - Zeca Baleiro

Domingo, 22 de outubro - Abertura dos portões: 15h
17h - Mart’nália e Orquestra Petrobras Sinfônica
18h45 - Jorge Aragão
20h30 - Xande de Pilares
22h15 - Sorriso Maroto

SERVIÇO CLÁSSICOS DO BRASIL
Marina da Glória - Av. Infante Dom Henrique, S/N - Glória
20, 21 e 22 de outubro
Classificação: 18 anos
Ingressos: Site Ingresse
Pista 1o lote: R$ 100,00 (meia-entrada) / R$ 200,00 (inteira)
Lounge 1o lote: R$ 200,00 (meia-entrada) / R$ 400,00 (inteira)

FESTIVAL CLÁSSICOS 
DO BRASIL TERÁ PALCO 
EM HOMENAGEM AOS 

ESTADOS BRASILEIROS

Entre os dias 20 e 22 de outubro, o evento vai reunir artistas de diferentes regiões do Brasil na 
Marina da Glória, como Alceu Valença, Elba Ramalho, Lenine, Vanessa da Mata e Mart’nália

O ritmo do samba já ecoa 
na Cidade das Artes! Começou 
nesta segunda-feira (16) a gra-
vação do álbum oficial com os 
sambas-enredo do Rio Carnaval 
2024. Pela primeira vez na sala 
de orquestra do tradicional es-
paço cultural carioca, localizado 
na Zona Oeste do Rio, a produ-
ção reunirá ritmistas e músicos 
das 12 agremiações do Grupo 
Especial, em um formato com 
captação audiovisual, que será 
lançado a partir de novembro.

A primeira escola a gravar 
foi a Unidos de Vila Isabel, que 
trará uma reedição do histórico 
“Gbalá”, criado por Martinho 
da Vila para o Carnaval de 
1993. O intérprete Tinga soltou 
a voz acompanhado da bate-
ria “Swingueira de Noel”. Na 
mesma data, o estúdio mon-
tado no local também recebe 
a Grande Rio, com as demais 
agremiações completan-
do a gravação até o final do mês.

O álbum está sendo produzido pela Edimusa, a editora musical da Liesa, com 
as escolas de samba tendo a liberdade de desenvolver os próprios arranjos.

O Império Serrano definiu os finalistas 
do seu concurso de samba-enredo para o 
Carnaval 2024. Após a semifinal realizada 
no último sábado (14), em Madureira, qua-
tro obras avançaram para a grande decisão 
do dia 4 de novembro. No próximo ano, a 
escola da Serrinha vai buscar o retorno ao 
Grupo Especial com o enredo “Ilú-ọba Ọ̀yọ́: 
a gira dos ancestrais”, do carnavalesco Alex 
de Souza.

Conheça as parcerias finalistas:
Samba 1 - Luiz Fernando, Rodolfo Caruso, Juarez 
Amizade, Márcio Junior, Danilo Firmino e Luis Turiba.

Samba 3 - Vera Alice, Sérgio Mineiro, Vera Lúcia, Ribeiro, 

Edilamar e Jurema Batista.

Samba 6 - Matheus Machado, Maykon Rodrigues, 
Mateus Pranto, R. Faustino Gravino, Gabriel Simões e 
Valtinho Botafogo.

Samba 7 - Aluisio Machado, Carlos Senna, Andinho 
Samara, Jefferson Oliveira Nunes, Carlitos Ambrósio e 
Marcos R. Valença.

Em 2024, o Reizinho de Madureira irá encer-
rar os desfiles da Série Ouro, sendo a oitava 
escola de sábado, dia 10 de fevereiro. A escola 
promete transformar a Sapucaí num verdadeiro 
xirê, mostrando a força dos orixás no antigo 
Império Iorubá.

HELIO DE LA PEÑA LANÇA LIVRO 
COM ADÃO ITURRUSGARAI

O humorista Helio de La Peña, consagrado por integrar o saudo-
so Casseta & Planeta, une forças com o cartunista Adão Iturrusgarai, au-
tor de tiras diárias de sucesso como “Aline”, para o lançamento do livro 
Aventuras de um Pijamão. A noite de autógrafos acontece no dia 31 de ou-
tubro, às 19h, na Livraria Travessa de Ipanema, no Rio de Janeiro.

Publicada em parceria pelas editoras Almedina Brasil e Banca do Minhoca, 
a coletânea de charges e crônicas faz rir ao esmiuçar temas como casamento, 
solteirice e sexo (ou a falta dele). Na casa dos 60, casados e felizes com suas es-
colhas de vida (será?), os autores disparam suas metralhadoras de piadas con-
tra a pegação, a não-monogamia e outras “vulgaridades” da modernidade.

Autointitulados “dinossauros, machos, héteros e cis”, Peña e Iturrusgarai investigam 
com muito humor porque as pessoas ainda optam pelo matrimônio ao mesmo tempo 
em que não desejam voltar ao status de solteiro. Uma reflexão descarada sobre como 
o cotidiano a dois é difícil, mas com a certeza de que viver sozinho é muito pior.

Eterno Casseta & Planeta e cartunista promovem noite de 
autógrafos no próximo dia 31, na Livraria Travessa de Ipanema

Divulgação

Disco contará com captação audiovisual 
e será lançado a partir de novembro

IMPÉRIO SERRANO CLASSIFICA 
QUATRO SAMBAS PARA FINAL

Decisão está marcada para 4 de novembro e promete fortes emoções
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A Arcos Dourados, operadora da 
rede McDonald’s em 20 países da Amé-
rica Latina e Caribe, está com 120 vagas 
de atendente de restaurante abertas 
para os turnos manhã, noite e madru-
gada no Rio de Janeiro. As oportuni-
dades são para os bairros de Copaca-
bana, Botafogo e Tijuca. Além disso, 
também há vagas para Resende. A con-
tratação é imediata.

Para se candidatar, não há exigência 
de experiência anterior, pois a rede ofe-
rece um programa de capacitação que 
contempla todas as posições de trabalho 
no restaurante. Para as vagas noturnas é 
preciso ter mais de 18 anos e ter conclu-
ído ou estar cursando o Ensino Médio.

No Rio, os interessados devem levar 
currículo nas unidades Rua Barão de Mes-
quita 262, na Tijuca; Avenida Princesa 
Isabel, 186, no Leme; Shopping Rio Sul, 
em Botafogo; Rua Hilário de Gouveia, 

74, loja D, Copacabana. Já quem mora 
em Resende, pode ir até a unidade da 
rede que fica na Av Dr. Jefferson Geraldo 
Bruno, 2900, Paraíso.

Além do salário, também há benefí-
cios como vale-transporte, assistência 
médica e odontológica, seguro de vida, 
alimentação no restaurante, entre outros.

A Siemens Energy — especializada em 
tecnologias para o setor de energia — abriu 
inscrições para estágio em seu Programa 
de Desenvolvimento de Talentos 2024 (1º 
ciclo). Os interessados podem se candi-
datar até o dia 5 de novembro, no site. As 
oportunidades são para trabalhar em Jun-
diaí (SP), Santa Bárbara d’Oeste (SP), 
Macaé (RJ), São João da Barra (RJ) e Ilha 
do Fundão (RJ).

Podem participar da seleção estudantes 
de Ciência da Computação, Ciências Contá-
beis, Ciências Econômicas, Análise de Sis-
temas, Engenharia (diferentes especialida-
des), Administração e Secretariado Execu-
tivo, entre outros cursos (bacharel, tecnó-
logo ou licenciatura), com formatura pre-
vista entre janeiro de 2025 e janeiro de 2026.

As inscrições têm foco em vagas afirma-
tivas para mulheres, pessoas com deficiên-
cia e pessoas negras ou pardas. A empresa 
não exige o domínio de idiomas. O traba-

lho será em formato híbrido (presencial e 
remoto) a depender da vaga.

As áreas com vagas em aberto são: Con-
troladoria de Negócios, Compras, Desen-
volvimento de Negócios, EHS - Segurança 
do Trabalho e Meio Ambiente, Engenharia, 

Excelência de Negócios, Finanças, Gestão 
da Qualidade, Logística, Marketing e Estra-
tégia, Tecnologia da Informação, Contro-
ladoria de Negócios, Gestão de Projetos, 
Manufatura, Secretariado, Taxes, Tecno-
logia e Inovação e Vendas.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 19 DE OUTUBRO DE 2023SERVIÇO

EMPRESA DE ENTREGA DE ALIMENTOS 
OFERECE 50 MIL BOLSAS GRATUITAS EM 
CURSOS DE TECNOLOGIA PARA MINORIAS

O 
iFood e a DIO, pla-
taforma de educa-
ção tech, acabam de 
anunciar a abertura 

de 50 mil bolsas, 100% gratui-
tas, para o Potência Tech, inicia-
tiva do iFood que oferece bolsas 
de estudo em instituições parcei-
ras, além de uma plataforma on-
line com trilhas educacionais gra-
tuitas. O programa tem foco na 
democratização do acesso à edu-
cação tecnológica e na emprega-
bilidade de grupos sub-represen-
tados no mercado de tecnologia, 
como mulheres, pessoas negras, 
indígenas e LGBTQIAPN+.

O treinamento apresenta duas 
trilhas de aprendizagem, cada uma 
delas projetada para abordar dife-
rentes aspectos da programação e 
da tecnologia. A primeira trilha - 
Desenvolvimento de Jogos -, explora 
o mundo da programação através 
do desenvolvimento de jogos utili-
zando a linguagem Javascript.

Com o foco na aprendizagem 
lúdica e criativa, os participantes 
terão a chance de criar seus pró-
prios jogos básicos e práticos ao 
longo do curso. Além disso, a tri-

lha inclui desafios de código esti-
mulantes que servirão como uma 
valiosa adição ao portfólio de cada 
desenvolvedor.

Já a segunda trilha - Programa-
ção do Zero - é indicada para aque-
les que estão dando seus primeiros 
passos no mundo da programação 
e tecnologia, e oferece uma abor-
dagem básica focada na lógica de 
programação.

Os participantes terão a oportu-
nidade de compreender os concei-
tos fundamentais por trás da pro-
gramação, bem como o funciona-
mento das aplicações tecnológicas. 
Esta trilha é ideal para quem deseja 
estabelecer bases sólidas para uma 
carreira promissora no campo da 
tecnologia.

Com duração de 12 semanas e 
carga horária de 64 horas, ambas 
as trilhas são especialmente pro-
jetadas para iniciantes, proporcio-
nando um ambiente de aprendizado 
acessível para aqueles que estão 
entrando no mundo da programa-
ção pela primeira vez.

As 50 mil bolsas de estudo são 
voltadas para pessoas de todas as 
regiões do Brasil com renda familiar 

mensal de até dois salários mínimos. 
Para ser elegível à bolsa, é necessá-
rio ter mais de 18 anos, fazer parte 
de grupos sub-representados e/ou 
comprovar vulnerabilidade socioe-
conômica.

“Acreditamos que a formação de 
grupos sub-representados em tecno-
logia é um caminho promissor para 
enfrentarmos a desigualdade social. 
Ao oferecermos às pessoas de baixa 
renda a oportunidade de se qualifi-

carem para ingressar no mercado de 
trabalho, abrimos novas possibilida-
des de carreira e impulsionamos o 
futuro profissional dessas pessoas”, 
afirma Gustavo Vitti, VP de pessoas 
e sustentabilidade do iFood.

McDonald’s abre mais de 120 vagas de 
atendente de restaurante no Rio

Siemens Energy abre seleção para estagiários

Divulgação

Divulgação

Interessados não precisam ter experiência na função

Oportunidades são para trabalhar em Jundiaí (SP), Santa Bárbara d’Oeste 
(SP), Macaé (RJ), São João da Barra (RJ) e Ilha do Fundão (RJ)

Programa de inclusão tecnológica ensina a desenvolver games

Reprodução

Ministério Público inclui 
pessoas trans nas cotas dos 
concursos públicos para 
servidores e estagiários

O Ministério Público da 
União (MPU) incluiu pes-
soas transgênero no sistema 
de cotas dos concursos para 
servidores públicos e estagiá-
rios. A medida integra pessoas 
trans no mínimo de 10% das 
vagas reservadas para mino-
rias étnico-raciais, e já passa a 
valer nos próximos concursos.

A determinação consta 
numa portaria assinada no 
último dia 11 pela procura-geral 
da República Elizeta Maria de 
Paiva Ramos, que também 
prevê uma regulamentação 
complementar para definir os 
critérios de aplicação da reserva 
de vagas nos próximo editais.

Ao divulgar a medida, o 
MPU destacou que o Brasil 
é o país que mais mata pes-
soas trans, ocupando o topo do 
ranking há 14 anos. Os dados 
são de um dossiê elaborado pela 
Associação Nacional de Traves-

tis e Transexuais (Antra).
“Em 2022, foram assassina-

das 131 pessoas trans e traves-
tis no país, enquanto outras 20 
tiraram a própria vida em vir-
tude de discriminação e do pre-
conceito”, observou o órgão.

Serviços terceirizados
A portaria também deter-

mina a reserva de vagas para 
minorias sociais – grupos 
de pessoas em desvantagem 
social, que sofrem violência 
ou discriminação por motivos 
que podem ser econômicos, 
políticos, religiosos, de etnia, 
de orientação sexual, identi-
dade de gênero e assim por 
diante – nos contratos de ser-
viços terceirizados com dedi-
cação exclusiva. São incluí-
dos nisso os profissionais que 
atuam em portarias, limpeza, 
vigilância, manutenção pre-
dial, entre outros.

Portaria também determina a reserva de vagas para minorias 
sociais nos contratos de trabalhadores terceirizados para o MPU

Divulgação
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Está chegando a hora 
de o Brasil receber o 
que o mundo tem de 
melhor sobre o shape. 
Vem aí o STU Open 
Rio, um dos maiores 

eventos de skate, arte e cultu-
ra urbana do país e da cena in-
ternacional, que ficará em car-
taz de 22 a 29 de outubro nas 
pistas das modalidades Street 
e Park da Praça Duó, na Barra 
da Tijuca, Zona Oeste do Rio 
de Janeiro. Inclusive, os ingres-
sos já estão disponíveis a par-
tir desta sexta-feira (13/10).

Para assegurar a entrada 
no evento basta acessar o site 
sympla.com.br. Além da meia-
-entrada garantida por lei para 
estudantes, PCD’s, idosos e 

professores, toda e qualquer 
pessoa pode retirar sua meia-
-solidária, precisando apenas 
levar uma peça de skate ou 
1Kg de alimento não perecí-
vel. Vale ressaltar que cada dia 
possui um ingresso diferente. 
Caso não consiga comparecer 
no dia definido, o ingresso per-
derá a validade. A entrada de 
crianças menores de 12 anos 
não exigirá ingresso e só será 
permitida com a presença de 
responsáveis.

No domingo, dia 22, a aber-
tura oficial do STU Open Rio 
será marcada por oficinas de 
arte, skate e dança, além das 
Best Tricks. Quando também 
já será aberto o palco do URB 
Music Tour, festival que tem 

agitado as cidades brasileiras 
junto ao STU, com curado-
ria musical do DJ Tamenpi. 
A movimentação nas pistas 
só começa no dia 25, com as 
finais do STU On Tour, campe-
onato que se inicia no digital, 
com skatistas enviando vídeo 

para análise de um júri espe-
cializado, e termina de forma 
presencial.

A quinta-feira (26/10) é o 
dia das eliminatórias do Street 
e Park masculinos. As meni-
nas só entram em cena na sexta 
(27/10), dia das quartas de 
final. O sábado (28/10) é dedi-
cado às semifinais de todas as 
categorias, enquanto as finais 
serão realizadas no domingo 
(29/10). A sexta edição do 
STU Open Rio, que, como o 
nome mesmo diz, é aberto a 
atletas do mundo inteiro, vai 
contar com diversos skatistas 
que estiveram nos Jogos de 
Tóquio, na estreia do esporte 
no calendário olímpico. Dois 
dos três medalhistas de prata 

do Brasil já confirmaram pre-
sença: Rayssa Leal, no Street, 
e Pedro Barros, no Park.

No Street, modalidade 
em que os skatistas mostram 
tudo o que sabem em corri-
mãos, escadas, bancos e ram-
pas, destaque também para 
outros nomes de mesma gran-
deza que estiveram no Japão, 
como a brasileira Pâmela Rosa 
(10º lugar), o peruano Angelo 
Caro (5º) e o americano Jake 
Ilardi (11º). Já no Park, pista 
em que eles buscam altos voos 
e manobras radicais num bowl, 
os também olímpicos Dora 
Varella (7º), do Brasil, Bryce 
Wettstein (6º), dos Estados 
Unidos, Steven Piñeiro (6º), 
de Porto Rico, e Ivan Federico 
(18º), da Itália, além do cam-
peão olímpico, o australiano 
Keegan Palmer.

E a disputa da modalidade 
Park na Praça Duó será mesmo 
das mais animadas. Para se ter 
uma ideia, há cinco dias, em 
Roma, na Itália, pelo Campeo-
nato Mundial, valendo pontu-

ação máxima na corrida olím-
pica rumo a Paris-2024, dois 
americanos e um brasileiro for-
maram o pódio, e todos eles 
competirão no STU Open Rio: 
o campeão Gavin Bottger, o 
vice Luigi Cini, do Brasil, e o 
terceiro colocado Tate Carew. 
Augusto Akio, o Japinha, que 
ficou em quinto lugar, tam-
bém é outro confirmado em 
solo carioca.

O STU Open Rio é apre-
sentado pelo Banco BV, um 
dos maiores bancos do país, 
e viabilizado pelo Governo 
do Estado do Rio de Janeiro. 
Com patrocínio de Mons-
ter Energy, Oi, Enel e Tiger, 
tem como parceiros oficiais 
a CBSk, a Baw a Altermark 
e a Eletromidia, além da Bic 
como parceira especial. Tem 
apoio da ABPSK e da Drop 
Dead, e apoio institucional 
da Subprefeitura da Barra da 
Tijuca. Windsor e LSH by 
Own são os hotéis oficiais e 
a Rádio Cidade é a rádio ofi-
cial do evento.
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Falta muito pouco 
para a sexta 

edição de um dos 
maiores eventos 
de skate, arte e 

cultura urbana do 
Brasil e do mundo

O Orlando Magic vai encer-
rar sua pré-temporada em casa 
contra o Flamengo (Rio de 
Janeiro / Brasil) no próximo 
dia 20, em partida que terá iní-
cio às 20h (horário de Brasí-
lia). O jogo terá transmissão 
ao vivo e com exclusividade 
pelo Prime Video para o Bra-
sil. Esta será a quarta vez que 
as duas equipes vão se enfren-
tar durante a pré-temporada da 
NBA: em 2015, o Magic via-
jou ao Brasil para participar 
do NBA Global Games Rio.

Os brasileiros se tornaram a 
maior base internacional de fãs 
do Orlando Magic, com mais 
fãs do Brasil do que de qual-
quer outro país. Como resul-
tado, a equipe lançou canais 
de mídia social em português 
em 2019. Atualmente, a página 
OrlandoMagic.BR no Insta-
gram tem mais de 33 mil segui-
dores e a página BR_Orlan-

doMagic no Twitter mais de 
21 mil.

Para reconhecer e home-
nagear a torcida brasileira, o 
Magic organizou a primeira 
‘Noite Brasileira’ do time em 

janeiro deste ano, evento que 
contou com uma apresenta-
ção especial no intervalo de 
Claudia Leitte, que cantou na 
arena. A noite também contou 
com participações especiais de 

celebridades brasileiras, uma 
camiseta especial da ‘Brazi-
lian Night’ de edição limitada 
e outras atividades no jogo.

Desde a sua fundação em 
1989, o Magic está compro-

metido com sua comunidade 
diversificada e instituiu uma 
série de iniciativas para alcan-
çar sua base de fãs multicultu-
ral em toda a Flórida Central. 
Sob a liderança de Alex Mar-
tins, CEO do Magic, a fran-
quia criou um foco em insi-
ghts multiculturais em 2008 
e em 2020 anunciou um Dire-
tor de Diversidade, Equidade 
e Inclusão e esforços em torno 
da expansão desse departa-
mento. O objetivo da equipe 
é criar um ambiente inclusivo 

no qual os parceiros da comu-
nidade, torcedores e funcio-
nários se sintam bem-vindos, 
valorizados e apreciados.

Ingressos para os jogos 
já estão à venda em Orlan-
doMagic.com ou pelo tele-
fone 407-89-MAGIC. Paco-
tes especiais de ingressos dis-
poníveis por meio de parceiros 
de ingressos turísticos. Gru-
pos de 10 ou mais pessoas 
também podem entrar em con-
tato com a equipe de vendas 
de turismo pelo telefone 407-
916-2255 ou tourism@orlan-
domagic.com. Ingressos para 
a temporada do Orlando, pla-
nos parciais, oportunidades 
de aluguel de camarotes no 
Amway Center para grupos 
e jogos individuais também 
estão à venda. Para informa-
ções sobre ingressos, acesse 
OrlandoMagic.com ou ligue 
para 407-89-MAGIC.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 
19 DE OUTUBRO DE 2023

ESPORTES

STU OPEN RIO: SKATISTAS 
OLÍMPICOS CONFIRMADOS E 
INGRESSOS JÁ DISPONÍVEIS

Em busca do título do 
Brasileiro, o Botafogo terá 
que disputar uma partida 
contra um adversário direto 
na luta pela taça longe do 
Nilton Santos. De acordo 
com informações do portal 
“GE”, o duelo contra o Grê-

mio, marcado para o pró-
ximo dia 8, será disputado 
em São Januário.

A mudança do local se 
deve a uma série de shows 
que vão acontecer no Nilton 
Santos em novembro. Havia 
o risco das partidas contra 

Cuiabá e Palmeiras também 
mudarem de local, porém, o 
Alvinegro assegurou os due-
los no Nilton Santos com um 
esquema de montagem e des-
montagem rápida das estru-
turas durante a madrugada.

O clube carioca lidera 

a competição com nove 
pontos de vantagem para 
o Bragantino, que ocupa a 
segunda colocação na tabela. 
De acordo com o matemá-
tico Tristão Garcia, o Bota-
fogo tem 87% de chances 
de título.

Devido a show no Nilton Santos, Botafogo irá  
enfrentar o Grêmio em São Januário

:Partidas contra Cuiabá e Palmeiras  :Partidas contra Cuiabá e Palmeiras  
serão mantidas no estádio alvinegroserão mantidas no estádio alvinegro

Orlando Magic x Flamengo terá transmissão ao vivo para o Brasil

Brasileiros 
seguem como 
a maior base 

internacional de 
fãs do Magic



1212 ESPORTES

RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

DIVULGAÇÃO

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 19 DE OUTUBRO DE 2023

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

Além de  
mosaico para 
o sambista, 

jogadores usarão 
novo uniforme 

pela primeira vez

NEYMAR DEIXA O ESTÁDIO DE MULETAS E 
COM A PERNA ESQUERDA IMOBILIZADA
Neymar deixou o Estádio Centenário de muletas e com a perna 
esquerda imobilizada. O registro foi feito pelo “ge”. Segundo a CBF, o 
atacante fará exames em São Paulo para saber a gravidade da lesão 
no joelho. O atacante se machucou durante a derrota do Brasil para o 
Uruguai por 2 a 0 no Estádio Centenário, na terça-feira, 17, em partida 
válida pela quarta rodada das Eliminatórias. Ele precisou ser substituído 
ainda no primeiro tempo e deixou o campo de maca, chorando.

RELATÓRIO DA CPI DIZ QUE RONALDINHO  
E ASSIS COMETERAM ESTELIONATO
A CPI das Pirâmides Financeiras solicitou nesta terça-feira (17) 
o indiciamento de Ronaldinho Gaúcho e do irmão Roberto Assis. 
O relatório aponta que os ex-jogadores cometeram crime de 
estelionato, e o caso foi entregue ao Ministro da Justiça, Flávio 
Dino (PSB/MA). “Não é nada fácil para nós, deputados, fazer o 
indiciamento de uma pessoa tão querida e famosa em campo como 
o Ronaldinho Gaúcho. Mas nós nos deparamos com uma situação 
de milhares de pessoas lesadas por um esquema criminoso que ele 
fez propaganda”, disse o deputado Ricardo Silva (PSD/SP).

O 
Fluminense prepara, junto aos torcedores, uma grande 
homenagem ao sambista Cartola no duelo com o 
Corinthians, nesta quinta-feira (19). Os jogadores vão 
estrear a terceira camisa recém-lançada pelo clube, 
que tem o sambista como personagem, e, além disso, 
os tricolores farão um mosaico 3D nas arquibancadas.  

Contra o Corinthians, o Fluminense fará seu último no 
Maracanã antes da grande final da Libertadores, que acontecerá 
no dia 4 de novembro, contra o Boca Juniors. Ingressos para 
o Setor Sul, onde será realizado o mosaico em homenagem a 

Cartola, ainda estão à venda. 
O Tricolor escolheu lançar o uniforme na data do aniversário 

do sambista. As cores verde e rosa fazem menção à parceria de 
amor e sucesso com a Estação Primeira de Mangueira. Em menos 
de 48 horas, o clube bateu a meta de vendas prevista para todo o 
mês de outubro. 

Fluminense e Corinthians duelam às 21h30, hoje (19), no 
Maracanã, pela 27ª rodada do Campeonato Brasileiro. O Flu é o 
sétimo colocado, com 41 pontos, a três de distância para o G-4 e 
um do G-6.

TORCIDA DO 
FLUMINENSE 

PREPARA 
FESTA EM 

HOMENAGEM 
A CARTOLA 
CONTRA O 

CORINTHIANS

Novo técnico do Fla-
mengo, Tite fará a estreia 
pelo clube rubro-negro em 
um estádio onde foi ova-
cionado quanto treinava a 
Seleção Brasileira. O time 
carioca visitará o Cruzeiro 
no Mineirão, em Belo Hori-
zonte, nesta quinta-feira 
(19), às 19h, pela 27ª rodada 

do Campeonato Brasileiro.
Tite comandou a Seleção 

Brasileira de 2016 a 2022. 
Em 10 de novembro de 2016, 
o Brasil goleou a Argentina 
por 3 a 0, pela 11ª rodada 
das Eliminatórias da Copa 
do Mundo de 2018.

O meia Philippe Couti-
nho, o atacante Neymar e 

o volante Paulinho fizeram 
os gols da goleada brasileira 
sobre a equipe do atacante 
Lionel Messi. Em meio à 
vitória, os 54.490 torcedo-
res do Mineirão cantaram o 
nome de Tite a plenos pul-
mões, em um momento de 
moral elevada da Seleção 
Brasileira.

O técnico Fernando Diniz 
assumiu a responsabilidade pela 
atuação ruim do Brasil na der-
rota por 2 a 0 para o Uruguai, 
na noite desta terça-feira, 17, 
no Estádio Centenário. Durante 
a entrevista coletiva, o técnico 
também analisou a partida e res-
saltou que a Seleção não pode 
ter as falhas que cometeu nos 
dois gols da Celeste. 

“O time não esteve bem na 
parte de criação. O time do 
Uruguai também pouco criou. 
Foi um jogo muito amarrado. 
Eles deram um chute no gol 
no primeiro tempo, e a gente 
nenhum. Tomamos dois gols 
de falhas que a gente não pode 
cometer. Dois gols de arre-
messo lateral no nosso campo, 
com o time todo lá. Então, é 
essa a análise do jogo. Não foi 
um bom jogo do Brasil. O res-
ponsável maior por isso sou 
eu mesmo”, disse o treinador.

Outro ponto abordado na 
coletiva foi o problema de arti-
culação no meio-campo e a 
saída de Neymar. Nesse sen-
tido, Diniz rechaçou a ideia 
de que a articulação estivesse 
ligada a algum jogador e tam-
bém assumiu a responsabili-

dade por essa situação.  
“A gente tem uma certa ten-

dência a fazer análises mais 
simples para problemas mais 
complexos. O time como um 
todo não foi bem na parte da 
criação, e o jogo foi muito 
amarrado, muito estudado. 
Faltou articulação, mas não 
por conta de um jogador ou de 
outro jogador. Faltou articula-
ção porque o time não soube 
construir. Nesse sentido, o 
principal responsável sou eu 
mesmo”, afirmou Diniz.

“Não é porque faltou um 

jogador ou outro. Quando o 
Neymar saiu, faltava quatro ou 
cinco minutos para terminar o 
primeiro tempo, e em nenhum 
momento tivemos articulação. 
No segundo tempo até tivemos 
um pouquinho mais de articu-
lação”, completou.

O técnico também falou 
sobre o estilo de jogo que tem 
colocado na seleção brasileira. 
Assim, ele manteve os pés no 
chão, destacou que as ideias 
estão sendo implementadas 
e tirou a derrota desta noite 
como lição. 

“O adversário hoje exigia 
mais da gente do que a gente 
produziu. Mas não acho que as 
ideias não estão sendo imple-
mentadas. Nenhum trabalho 
ocorre de uma forma linear. 
Esses são momentos impor-
tantes para a gente aprender e 
melhorar para a próxima oca-
sião que a gente tiver, a gente 
ter um time mais acertado. E, 
num outro jogo que a gente 
encarar com condições seme-
lhantes, a gente saiba melhor 
o que fazer”, destacou Fer-
nando Diniz.

Cruzeiro x Flamengo:  
Tite vai estrear onde foi ovacionado 

com a Seleção Brasileira

Ex-técnico da Seleção Brasileira fará o primeiro jogo pelo Flamengo contra o  
Cruzeiro, no Mineirão, na quinta-feira (19)

LUCAS FIGUEIREDO/CBF

Diniz assume responsabilidade por atuação  
ruim do Brasil na derrota para o Uruguai

Treinador 
também 
falou sobre a 
implementação 
do estilo de 
jogo que tem 
colocado
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